



## NewsLEADER

2025 / Nr. 2

Herzlich Willkommen zur zweiten Ausgabe des Newsletters der LAG ErLebenswelt Roth!

## Unterstützung Bürgerengagement in Zahlen

Mit dem LEADER-Projekt "Unterstützung Bürgerengagement" können insbesondere modellhafte, gemeinnützige Projekte unterstützt werden, die das Bürgerengagement in der Region stärken. Bislang wurden 17 Einzelmaßnahmen beschlossen, von denen bereits zwei erfolgreich umgesetzt wurden. In der Förderperiode 2023–2027 können 55.556 Euro eingesetzt werden, um bürgerschaftliches Engagement in der Region zu stärken.

Aktuell sind noch folgende Mittel verfügbar:

Entwicklungsziel 1/2/4 insgesamt: 3.598,60 €

Entwicklungsziel 3: 11.011,06 €

**Gut zu wissen:** Ab dem Jahr 2026 stehen die Fördermittel für alle Entwicklungsziele offen – das schafft noch mehr Möglichkeiten für kreative und engagierte Vorhaben.

**Neu beschlossen in der Vorstandssitzung am 16. September 2025:**

- Die BN-Ortsgruppe gestaltet einen Weiher bei Lampersdorf naturnah um, um Lebensräume für Amphibien zu schaffen.
- Der TSV Wendelstein e. V. installiert auf dem Jugendplatz eine abschließbare Paketbox für Spiel- und Sportgeräte zur Förderung von Eigenverantwortung bei Jugendlichen.
- Naturgärten im Landkreis werden künftig durch Informations- und Anerkennungstafeln ausgezeichnet – als Zeichen für Artenvielfalt und ehrenamtliches Engagement.

### Wer kann gefördert werden?

Antragsberechtigt sind gemeinnützige Initiativen wie Vereine, Freundeskreise oder Jugendgruppen. Nicht förderfähig sind Einzelpersonen sowie kommunale Körperschaften.

Weitere Informationen zum Programm und zur Antragstellung finden Sie auf unserer Webseite.

**Mehr zur  
Förderung**



### Unterwegs im Landkreis - Info-Fahrt der ErLebenswelt Roth

Nach unserem gemeinsamen Ausflug in den Naturpark Fränkische Schweiz im vergangenen Jahr, stand in diesem Jahr die eigene Region im Mittelpunkt: Bei einem abwechslungsreichen Ausflug haben wir spannende Projekte im Landkreis Roth besucht, die zeigen, wie vielfältig bürgerschaftliches Engagement, Landschaftspflege und LEADER-Förderung vor Ort wirken.

Stationen des Nachmittags waren ein fachlicher Austausch zur Landschaftspflege in Abenberg mit dem Landschaftspflegerverband Mittelfranken, eine Hofführung auf dem Alpaka-Erlebnisbauernhof in Dürremungenau – einem durch LEADER geförderten Projekt – sowie der Besuch des Natur-Erlebnis-Raums am Dorfplatz in Dürrenmungenau, der unter aktiver Beteiligung der Bürgerschaft im Rahmen der Dorferneuerung entstanden ist.

Zum Ausklang des Tages gab es die Möglichkeit zum gemütlichen Beisammensein im Landgasthof Kaier – ein schöner Abschluss eines informativen und inspirierenden Nachmittags.

Einen etwas ausführlicheren Bericht sowie Impressionen vom Ausflug finden Sie auf unserer Website.

[Eindrücke & Fotos](#)



Bildautor: DVS Deutsche Vernetzungsstelle Ländliche Räume

### Internationale LEADER-Exkursion: Drei Tage voller Inspiration

Drei intensive Tage voller innovativer Beispiele und persönlicher Begegnungen liegen hinter den beiden LAG-Managerinnen Anja Müller und Tamara Dürnberger.

Gemeinsam mit Kolleginnen und Kollegen aus ganz Deutschland und den Ländergrenzen hinaus folgten sie der Einladung der LEADER-Regionen Hohenlohe-Tauber (Baden-Württemberg) und Romantische Straße (Bayern) sowie der Deutschen Vernetzungsstelle Ländliche Räume (DVS) zu einer internationalen Exkursion.

Am ersten Tag standen **nachhaltige Produktionskreisläufe** im Mittelpunkt: Auf dem Derrhof in Igersheim wird Bier „vom Feld in die Flasche“ gebraut, im Bürgerweinberg wird die Weinkultur gemeinschaftlich wiederbelebt, und die Taubermühle in Markelsheim verarbeitet regionales Getreide. Ergänzt wurde das Programm durch eine moderne Radler-Service-Station und eine Honig-Schleuderstraße.

Der zweite Tag zeigte, wie **soziale Räume** das Dorfleben bereichern. Zu den Stationen gehörten der neu gestaltete Innenhof der St. Josefspflege, das inklusive Café Gsälzbär, die Böhm Ciderwerkstatt, ein Spielplatz für Kinder sowie eine Ausstellung zum jüdischen Leben in Colmberg. Ein besonderes Highlight war die Pilger- und Radlerherberge in Binzwangen.

Am dritten Tag stand das **kulturelle Leben** im Fokus. Das KulturKino Feuchtwangen sowie die Kreuzgang-Spiele im Nixelgarten boten lebendige Kulturangebote. Kulinarisch rundete frisch gepresster Saft beim Obst- und Gartenbauverein den Tag ab, bevor es ins neue Veranstaltungscafé im alten Schulhaus von Vorderbreitenthal

Mehr Informationen zum Förderprogramm LEADER und dem Verein ErLebenswelt Roth e.V. finden Sie auf unserer Webseite

[zur Webseite](#)



**Kofinanziert von der  
Europäischen Union**



Gefördert durch

Bayerisches Staatsministerium für  
Ernährung, Landwirtschaft, Forsten und Tourismus

**LAG ErLebenswelt Roth e.V.**

Weinbergweg 1  
91154 Roth

Geschäftsstelle, LAG-Management

Telefon: 09171 / 81 - 1353 oder - 4020

Mail: [info@erlebenswelt-roth.de](mailto:info@erlebenswelt-roth.de)

**Vertretungsberechtiger Vorstand:**

1. Vorsitzender: Bernhard Böckeler

2. Vorsitzender: Robert Pfann

Registergericht: Amtsgericht Nürnberg - Vereinsregisternummer: VR 10624

Copyright ErLebenswelt Roth e.V., Alle Rechte vorbehalten. Sie erhalten diese E-Mail, weil Sie sich für den Newsletter der LAG ErLebenswelt Roth e.V. angemeldet haben.

Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.